

EL CENTINELA

DIARIO INDEPENDIENTE

NÚMERO 306

SAN JOSE, VIERNES 3 DE JUNIO DE 1904
REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: Calle 20 Sur N° 227.

AÑO II

GABINETE DENTAL

DEL DOCTOR DON LUIS CRUZ

(estación del Ferrocarril de C. R.)

Con una visita solamente y con el examen de los trabajos ejecutados por el Dr. Cruz, puede convenirse cualquiera de que su gabinete dental reúne, sin aparatosa ostentación, las exigencias de la profesión; y de que sus procedimientos son conforme a los últimos adelantos del ramo.

Solicitud y esmero en el servicio. Precios moderados. Puentes, calzas, placas y extracciones, sin rival.

Santana Muñoz

Se hace cargo de contratos de música, contando con una buena orquesta ó estudiantina. Se le encontrará siempre en la conocida Barbería de Pedro Muñoz.

LA CONSTANCIA

Gran fábrica de siropes, rompopo, vinagre, gotas amargas, y el gran sirope de curazao, especialmente para cocktails, probad ese rico sirope mezclado con un poco de aguardiente, y os conveneceréis que es el trago más apreciable y barato que hay en el país.

Compra y venta de libros, azúcar y botellas. También se toman en comisión toda clase de mercaderías, anticipando dinero sin interés.

Calle 18 sur, n° 37.

RAFAEL ROJAS ALFARO

LINEA DE VAPORES

— DE LA —

UNITED FRUIT CO.

MOVIMIENTO DURANTE LA SEMANA QUE TERMINA EL 5 DE JUNIO DE 1904

SALIDAS

S. S.	"Almiral Dewey", para Boston	el Martes
"..	"Alps", para Nueva Orleans	el Miércoles
"..	"Miami", para Manchester	el Viernes
"..	"Bradford", para Nueva Orleans	el Sábado
"..	"Beverly", " " "	el Domingo

LINEA DE VAPORES

A INGLATERRA

SERVICIO DIRECTO ENTRE PUERTO LIMON, MANCHESTER Y BRISTOL EN 17 DIAS.

Para Manchester habrá un vapor cada 15 días.
Para Bristol habrá otro vapor cada 15 días.

Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros, especialmente los que van a Manchester.

Precios del pasaje en primera a Manchester £ 20:0:0.
Precios del pasaje en primera a Bristol £ 15:0:0.

Para más pormenores dirigirse a las Oficinas de esta Compañía.

United Fruit Co. Costa Rica División.

JOHN M. KEITH.
ADMINISTRADOR.

LEIVA & MORA



A SU NUMEROSA CLIENTELA

Le participa el efectuado traslado al local que ocupaba D. Juan R. Mata, y se complacen en ofrecerles surtido nuevo de mercaderías a precios módicos.

LA CERVECERIA DE RICHMOND

es la única fábrica del país que vende al ínfimo precio C. 0.90 docena los refrescos esterilizados (con agua cocida).

Dr. Felipe Gallegos

CIRUJANO DENTISTA

De la Universidad de Michigan

Ha trasladado su oficina a la casa del Doctor Carit, frente al Palacio del señor Obispo. Horas de oficina de 8 a. m. a 4 p. m.

M. ARGÜELLO DE VARS

J. R. ARGÜELLO DE VARS

—ABOGADOS—

Oficinas:—Frente a los Almacenes de Leiva y Mora y E. Pagés y C°—Calle 20 Sur n° 54.

RELOJERIA ITALIANA

—DE—

JOSE SIERVO

Esta casa se hace cargo de toda clase de trabajos en el ramo, por difíciles que sean con garantía y prontitud. San José C.R.

MARIA LUISA CASTRO DE SOLANO
OBSTETRICA

Graduada por la Facultad de Medicina de la República, ofrece sus servicios profesionales en la calle 18 Sur, 150 varas del Palacio de Justicia.

AVISO

Una señora unos encarga avisar que teniendo desoc padas algunas horas, ofrece sus servicios como profesora de piano, a domicilio. No necesita de recomendación; su sólo nombre basta para saber que se trata de una ameritada pianista bien conocida.

En esta ofic inasedarán informaciones.

AVISO

A los zapateros de Cartago y San Jose

De esta fecha en adelante venderé suela de zapatería a C. 40 el quintal, ó por libras. Con la condición siguiente: en Cartago, de 7 suelas para arriba y en San José de 6 suelas para arriba.

Los zapateros de San José quedan entendidos que basta con una carta dirigida a José María Hernández Roldán en Cartago, Cartago, mayo 19 de 1904.

RUSIA Y EL JAPON

En la "Barbería Bola Blanca" situada en la calle Central Sur via del Pacífico, es donde el público quedará satisfecho haciendo por allí una visita. Se garantiza el aseo y además cuento con famosos barberos de fino trato dispuestos a complacer su numerosa clientela.

A última hora se ha recibido un completo surtido de violines y demás instrumentos de música los cuales se venden a precio de remate.

HEIMENEILDO JIMENEZ

JULIA O. DE HERRERA

—OBSTETRICA—

Ofrece sus servicios profesionales ALO DE CUESTA DE MORAS.

AVISO

SE VENDE un taller de carpintería Surtido de todos los instrumentos para despachar el más fino mueble. Situado en el mejor punto de San José. Hay, además un buen surtido de materiales de finas maderas, piezas talladas, barnices y herramientas.

EL CENTINELA

DIARIO DE LA TARDE

DIRECTOR PROPIETARIO
ABRAHAM MADRIGAL J.
 ADMINISTRADOR PROPIETARIO
LISÍMACO CHAVARRÍA
 COLABORADORA LITERARIA
ROSA DE CHAVARRÍA

DON MARIANO CARAZO

Costa Rica ha perdido uno de sus hijos que más la amaban. Porque no es otra cosa que amor á su patria el hecho de dedicar su existencia al trabajo que dignifica, á extraer de la tierra el fruto que enriquece y dá honor. El más patriota no es el que más alarde hace de patriotismo ni el que más política hace, sino el que más trabaja y en ese sentido don Mariano fué uno de los costarricenses que más patriotismo sintieron por esta tierra adorable.

Su presencia, en los últimos tiempos, en el Partido Republicano que proclamó al señor Fernández para candidato á la presidencia de la República, hizo que esa agrupación política adquiriera renombre porque el prestigio de don Mariano entre los labriegos era grande.

Su honradez fué siempre acrisolada y ha sido el señor Carazo de los hombres á los cuales se les puede tributar después de muertos, todos los elogios que se quiera sin temor de ofender la verdad.

Deja una familia honradísima y ha bajado á la tumba con la satisfacción de haber cumplido con su deber en todos los tiempos y en todas las circunstancias.

Damos á sus deudos nuestro pésame sentido.

"LA UNION"

Contamos con un colega más, don Clodomiro Picado L., el hombre dedicado por muchos años al profesorado, el maestro á quien la juventud cartaginesa rinde su tributo de admiración y gratitud, el partidario de las causas populares, ese es el Director de esa hoja.

Nosotros correspondemos gustosos á su saludo y tomamos nota de lo siguiente:

"La Unión" no es vocero de ningún partido político: para nosotros no existe otro que ese verdadero candidato, albo y encumbrado como la nieve del Himalaya, puro y brillante en medio de las tinieblas del modernismo, y cuyo nombre es *espíritu cristiano*."

Y dejamos nota de eso porque no creemos que se haga descender desde el Himalaya al espíritu cristiano para mandarlo á hacer propaganda, en nombre de la Unión Católica, por los pueblos de la República.

"EL DERECHO"

Quién sabe en qué manos está la simpática hoja de oposición, porque hace cada tontuna que tiembla el misterio. Antier ofendió á todos los que han sido Inspectores de la Imprenta Nacional; y ayer dijo que no quiso ofenderlos. El Director de EL CENTINELA no le cobró la ofensa, al colega, porque sabe que no está aquí el señor Editor responsable de "El Derecho" y porque de haber estado don Arturo Zúñiga en San José, no hubiera consentido la publicación de un suelto que nos iba á injuriar á nosotros por-

que fuimos Inspectores de aquel taller Nacional. No habiendo, pues, persona de representación en esa hoja, no le tomamos en cuenta sus dichos.

Pero como quien le dice á un parvulito: "los niños no deben mentir, porque la mentira es del diablo, y la verdad es de Dios," vamos á desmentir lo que dice el corresponsal de Sto. Domingo de Heredia de ese mismo diario en su correspondencia del 1º del corriente.

No hubo tal desafío, ni cosa que se pareciera entre Oscar P. y don Carlos Orozco.

Don Rafael París E., don Napoleón Pacheco y don Abel Quirós, caballeros de toda nuestra estimación, se presentaron en la oficina de este diario á dar la firma de Oscar P., nosotros les dijimos que daríamos con gusto recado de su misión á don Carlos Orozco, pero que esa no era forma de arreglar esos asuntos. Que si no se había pedido la firma del señor P., era porque no había llegado el caso y que mientras no se pidiera, no había para qué ofrecerla. Quedamos de acuerdo y no dimos el recado. ¿Eso llama un desafío el corresponsal de "El Derecho"?

¿De qué 24 horas habla? Cuando han desafiado á Orozco en nombre de Oscar P.?

Respeten la verdad, señores; ahora, si es que por darse taca de duelistas quieren decir que desafiaron y no les aceptaron, en buena hora, pero digan la verdad, señores.

Bien se ve que Arturo no está en San José.

FIESTA DEL CORPUS CRISTI

Con la solemnidad y el fervor religioso de todos los años se celebró ayer la fiesta del Corpus.

Los altares situados en las cuatro esquinas del Parque Central estaban adornados con exquisito gusto y presentaban, cada uno un conjunto hermoso que honra mucho á las personas encargadas de levantarlos.

El de la esquina S.O. ó sea la de la Botica Francesa, fué costado por los vecinos del cantón de la Merced y las encargadas de hacerlo fueron doña Matilde Salvatierra y la señora María de Jesús Castro. Cantó en este altar la señorita Luisa Montero con muchísimo gusto y con una deliciósísima voz de soprano que nos arrancó palabras de entusiasmo y si hubiera sido lícito aplaudir, batimos palmas hasta cansarnos; la parte musical estuvo á cargo de don José Vargas y don Emilio León.

El del S. E. (esquina de don Pepe Durán) fué costado por los vecinos del cantón de la Dolorosa y dirigido por el padre Ricardo Zúñiga. El canto estuvo á cargo de la señorita Angeliina Castro, quien, como siempre que canta, logró conquistar admiradores con su dulce voz; la música á cargo de los señores Emanuel García, Ismael Cardona y Emilio León.

El de la esquina del Cuartel Principal fué costado por cuenta de los vecinos del cantón del Carmen, y lo dirigió doña Fermina de Morales. Cantó en este altar don Alejandro Aguilar h. con el arte de siempre, tocaron don Pedro Arias y el maestro Castegnaro.

El de esquina de los Alfaros fue hecho por cuenta de los vecinos del cantón de la Merced y lo dirigieron la señora doña Rafaela Ramírez y don Matías Nuñez. Cantó en este altar el Presbítero José Calderón.

Como de costumbre la procesión dió principio á las 9 a. m. con gran

concurcencia y los honores militares. los hacía un cuerpo de infantería al mando del Comandante Mayor don Tobías Esquivel, siendo el abanderado el Subteniente Diego Roldán.

Enviamos un sincero alpauso á los cantones y en particular á los encargados de los altares.

CABLEGRAMAS

Washington, 10.—El Secretario de Agricultura hizo el 28 de mayo un anuncio que es de suma importancia para aquellos estados donde se produce el algodón. Se ha descubierto en Guatemala una hormiga que es tan enemiga del gorgojo del algodón que éste no puede vivir en donde se encuentra el vicho en cuestión. La Secretaría de Agricultura trata de investigar este descubrimiento con el objeto de introducir la hormiga á Tejas y demás estados donde se produce el algodón, pues el gorgojo ha causado en ellos la pérdida de millones de dólares. El descubrimiento fué hecho por un botánico llamado doctor Cook. El Sr. Wilsson recibió un despacho telegráfico del referido doctor Cook, fechado en Guatemala, avisándole que se ha descubierto un eficaz enemigo del gorgojo del algodón en forma de una hormiga de color castaño rojo. Wilson le contestó que dispusiera de todo el auxilio que la Secretaría pudiera prestar en forma de asistentes y dinero. El Congreso ha autorizado una suma considerable para experimentar el sentido de destruir el gorgojo del algodón.

San Petersburgo, 10.—Un despacho semi-oficial de Mukden, fechado el 30 de mayo, avisa que debido á la imposibilidad de defender la posición al Sur de Kinchow, sin el auxilio de la escuadra, la defensa rusa de dicho punto será puramente demostrativa. La fuerza que defendía Kinchow, estuvo armada con artillería tomada á los chinos en 1900. Tenía poco parque. La ocupación de la posición por los japoneses se hizo con grandes sacrificios de parte de ellos, pero no influyó en la posición general.

Baku, Transcaucasia, Rusia, 10.—Las casas explotadoras de petróleo han celebrado un convenio para gobernar la exportación de este artículo.

Londres, 10.—Un despacho de Tokio para el Central News, avisa que en Linshulun las fuerzas japonesas avanzaron una gran cantidad de pólvora y 56 cañones.

San Petersburgo, 10.—Durante la presente semana el Czar Nicolás hará otra inspección de aquellos navíos de la escuadra del Báltico, que están construyéndose en Cronstadt. Ya se instalaron los cañones que forman la batería secundaria de los acorazados Sissoi, Veliky y Navarin.

Seoul, 10.—Ya no se encuentran rusos en Ham Hung, costa oriental de Corea, pues la tropa enemiga que allí se encontraba marchóse al S. La tropa coreana que se despachó á Ham Hung, ya se ha retirado.

San Petersburgo, 10.—Hasta anoche el Estado Mayor general no ha recibido confirmación del informe de que 2,000 cosacos habían sido derrotados en Hai Yon Piennel, pero dá color de verdad al informe recibido de Tokio un despacho que se ha recibido de Kurapatkin, avisando que los japoneses avanzaron de Kian Dian San Kwantien, hasta Samikza y Ai Vang Piennam está situado entre los dos referidos puntos.

Roma, 10.—La sesión de ayer de la Cámara de Diputados estuvo muy concurrida, con motivo de la discusión suscitada por la interpolación relativa á la actitud del Gobierno con respecto á la protesta que lanzó el Vaticano contra la visita de Loubet á esta capital. El diputado republicano Mazzi, calificó insulto la nota del Secretario de Estado papal, Merry del Val. A continuación manifestó que el Papa no protestó contra las atrocidades cometidas contra la religión en Francia. Su Santidad ya se ha levantado contra el Rey, quien según alega el Vaticano había robado el patrimonio pontifical, llamando usurpador á su S. M., así es que la nota constituye una declaración de guerra. Mazzi aconseja al Gobierno adoptar una actitud enérgica á fin de impedir la invasión por la Iglesia de los asuntos del Reino. Agregó que el Gobierno había olvidado todo su orgullo y de la dignidad nacional. Contestando el insulto del Vaticano mediante la hospitalidad con que trató al cardenal Svanza con motivo del viaje á Bolonia de Su Majestad el Rey. En conclusión dijo que el Gobierno permite al pueblo de Francia defender sus derechos. El discurso fué recibido con grandes aplausos por los liberales y todos los grupos de extremos y por el público que ocupaba las galerías. El miembro radical Guerei manifestó que esta vez el Vaticano no está protestando sino que está dando balidos. A continuación dijo que Italia tiene menos que temer del papado que los demás países, por la razón de que estando más cerca del Vaticano siempre vigilará sus tretas. Se queja de la conducta del Papa, quien antes de ser elevado al Pontificado se aprovechaba y apreciaba los beneficios de la unidad italiana. De consiguiente no debiera tener como su inspirador y ejecutivo contra Italia á un extranjero como Merry del Val. El Primer Ministro Giolitti

se puso en pie entre un silencio profundo. Manifestó que como era natural, la nota del Vaticano se comunicó al Gobierno de Italia. La Francia la contestó de la manera que creía más conveniente. Es asunto en que Italia no puede intervenir. La nota del Vaticano contiene una frase relativa al Rey de Italia, pero el efecto que produjo ha sido tal que debemos regocijarnos por su existencia, pues dió lugar al Primer Ministro Combes de Francia para expresarse de un modo alabador respecto del patriotismo italiano (aquí estrepitosos aplausos que dilataron cinco minutos). Así es que la frase más inoportuna de la nota resultó la más feliz para Italia. La nota constituye una protesta del mismo carácter que el Papado ha estado repitiendo por espacio de 24 años. Italia no tiene motivo de cambiar de política. No teme la invasión de las congregaciones porque tiene leyes para protegerse. Si estas no son suficientes se pueden hacer otras. Temer que Italia no pueda protegerse contra la influencia de las congregaciones extranjeras constituye un insulto á los italianos. El Estado y la Iglesia deben ser como dos líneas paralelas que jamás se topen, gozando las dos de la libertad. Ay de la Iglesia el día que intervenga legalmente en los asuntos del Estado! [Aplausos].

Chefú, 10.—De fuente china se ha sabido que los rusos tienen cuatro líneas de defensa entre Nshan y Puerto Arturo.

Londres, 10.—Dice el corresponsal del Chronicle en Tokio, que el ataque á Puerto Arturo, se espera comenzará el 15 del presente mes. Se avisa también que se han despachado en juncos á Tien Lang, por el río Liao 10 mil soldados rusos. El corresponsal del Morning Post en Shanghai avisa que varios trasportes japoneses están desembarcando tropa en la costa Norte de Corea.

News Freiz, 10.—Anoche falleció Federico Guillermo Gran Duque de Meklenburg Streliz. Hoy se efectuó la ceremonia de prestar la tropa el juramento de lealtad al nuevo Duque.

Mukden, 10.—Intentaron otra vez los japoneses cerrar la entrada de Puerto Arturo mediante el hundimiento de vapores mercantes. Gracias á la luz descubridora la tentativa fué descubierta dando por resultado la destrucción de una cañonera y dos torpederos japoneses. Entonces los buques mercantes se retiraron.

Tokio, 10.—El Almirante Togo despachó cuatro cañoneras, dos destroyers y dos torpederos para hacer un reconocimiento de dicha fortaleza; informan estos que se ha instalado una nueva estación de luz descubridora y una ó dos nuevas baterías encima del promontorio de Liao Tien Yang. Un proyectil ruso alcanzó al torpedero número 3 matando un clase, é hiriendo á tres tripulantes. Averió también un cañón. Las demás naves salieron ilesas.

(Cables recibidos á las 2 p. m.)

Seul, 2.—Opinan los militares de ésta que los japoneses no estarán satisfechos como en 1894 con la ocupación de Haincheng sino se adelantarán hasta Liao Yang y de allí hasta Mukden. La necesidad de proteger la larga línea de comunicación impide la llegada hasta Hárbin. Las excursiones de rusos por la costa oriental son inútiles excepto las que recogen informes para el Estado Mayor. Un efecto de estas invasiones es el de borrar el antiguo sentimiento favorable que los coreanos abrigan para los rusos, pues los robos y saqueos que cometen caen con mayor peso sobre los nativos. La frecuencia con que se divisa la flota japonesa á la altura de la costa occidental de Corea indica la constancia con que vigila la escuadra rusa de Vladivostock. Continúan con actividad las operaciones de poner á flote el crucero ruso Variag, que fué hundido en el puerto de Chemulpo. Se han despachado á Sasebo todos los cañones y demás artículos móviles. La levatada de la nave será difícil porque descansa sobre el costado de babor en la base que mana por las enormes roturas hechas en el costado por los proyectiles japoneses. Se calcula que costarán 1,500,000 de yens para alistarla otra vez para el servicio activo.

San Petersburgo, 2.—Desde hace seis días se ha verificado una venta extraordinaria de mapas topográficos de la península de Kivan Tun. La gran lucha que tuvo lugar por la posesión de Kinchow, ha motivado gran excitación en todas las capas sociales. Todo el mundo quiere saber donde se verificará el próximo combate entre el enemigo y las fuerzas de Stoessel y Fok. Opinan los peritos militares que la topografía de la península de Kivan Tun, hace posibles varios importantes combates que cuestan gran sacrificio de gente de parte de los japoneses. La única duda que hay es si las fuerzas de Stoessel podrán sostener otras pérdidas sin debilitar la defensa de Puerto Arturo y también si la gran cantidad de artillería que ha caído en poder del enemigo. No aumentará las dificultades de los defensores. Reina gran exaltación; todas las esperanzas descansan en la posibilidad de continuar la resistencia en Shevan Faiku y Sinshien, donde es más probable acontecerán otros combates. Comentando el Novoy Vremya la supuesta idea de que los E.E. U.U. desean arreglar la paz, dice que si la toma de Puerto Arturo se considerara suficiente deciseva para autorizar semejante idea, las pérdidas comerciales é inconveniencias sufridas por las naciones extranjeras son nada en comparación de la deuda de los millones de los hijos

de Rusia. La guerra ha sido una terrible desgracia, más tenemos que llevarla cueste lo que costare.—Los rumores pesimistas han sido una influencia debilitadora sobre el mercado monetario.

OFICIAL

PODER LEGISLATIVO

Aprueba varios decretos emitidos por la Comisión Permanente.

PODER EJECUTIVO

Instrucción Pública.—Se acepta la renuncia de la señora Adela Aguiar de Plender de maestra de la escuela de párvulos n.º 1 de esta ciudad y se nombra, en su reemplazo a doña María Gómez v. de Alvarado.

Gracia.—Acuerda conmutar la pena de confinamiento impuesta al reo de lesiones Rosa Segura, en multa. La Corte informó satisfactoriamente y la solicitud la hizo la esposa del reo, señora Esmeralda Herrera de Segura.

Gobernación.—Se promueve al puesto de oficial del Diario del Registro Público al auxiliar 1.º de dicha oficina don Octavio Vargas, por haberse prorrogado la licencia concedida a Luis Granados B.; y se promueven al inmediato superior, por su orden, a los señores don Domingo Montesibos, don Juan R. Sanabria y don Abel Villanea, oficiales 2.º, 3.º y 4.º y para reponer al último se nombra a don Alberto Herrera Paut.

—Se concede a don Luis Granados R. licencia por un mes para separarse del puesto de auxiliar 1.º del Registro Público, y dispone que lo reemplace el auxiliar 3.º Neri Méndez, quien será sustituido por el escribiente don Francisco Castro y éste, a su vez, por don Juan Rafael Escalante.

—Confirma una resolución del Gobernador de Limón, por la cual se denegó la solicitud de permiso hecha por don Miguel Brenes Volio para explotar en la región de Talamanca el hule, zarzaparrilla y otros productos. La denegación del permiso se basó en que ya estaba concedido ese mismo permiso a los señores Federico Alvarado y Federico Gócher.

PODER JUDICIAL

El Licenciado don Juan M. Rodríguez Solera, nombrado Juez Civil interino de la provincia de Alajuela, por los quince días del mes de junio en curso, prestó ante el señor Presidente de la Corte el juramento constitucional a las 3¼ del 31 de mayo.

Crimen misterioso

Hoy, como a las nueve de la mañana, fué muerto Juan Montoya León en la cuesta de Los Anonos, camino de Escasú.

Montoya venía para esta ciudad a caballo, y en el punto mencionado, dos lavanderas y la niña Francisca Gómez, que venían también para esta ciudad, pero un poco atrás de Montoya, oyeron dos disparos de un arma de fuego; a poco andar, encontraron a dicho Montoya en el suelo ya muerto, sin haber visto éllas a nadie en aquellos alrededores.

No se saben más detalles, trataremos de averiguarlos.

PARRAFOS PERSONALES

Don Francisco Hernández V., empleado de "La Bohemia", se encuentra enfermo y ha partido en busca de salud para Heredia. * Don Ramón Rojas B., sigue mejorando de su enfermedad. * Don Manuel Padilla partió para San Marcos de Dota. * Don Jesús Kurtze estuvo entre nosotros procedente de Poás. * Don Jaime Brenes estuvo también por pocos días en esta capital.

INFORMACION

DE ADMINISTRACION

Dirigir toda la correspondencia al Administrador, apartado 131.

CAMBIO DE NOMBRE

Algunas personas nos han sugerido la idea de cambiar el nombre de este diario. Siendo como es, en manos nuestras este periódico, una hoja de información y órgano de intereses generales, parece impropio con ese carácter, el nombre que ahora tiene y hemos resuelto, por esas razones, cambiárselo. Dentro de ocho días saldrá esta hoja con el nombre que hayamos electo.

"LAS NOTICIAS".—Será el nombre con el cual seguirá saliendo este diario, lo que tenemos el gusto de comunicar a nuestros suscritores y agentes.

EN CARTAGO se rematará a las doce del día 9 del presente mes 2 puestos para la venta de licores del país que por aumento de población corresponden a aquella ciudad. La base es de ₡ 60.º. En el mismo lugar y fecha, y acto continuo, se rematará con la misma base un derecho para vender licores del país en el pueblo de Capellades, el cual durará dos años.

SON frecuentes los escándalos en el *chinchorro* que está situado a 25 varas al Norte de la pulpería "La Africana", formados por un grupo de *aves pálidas*, que ni son aves ni son pálidas, sino *bagres* que en dicho lugar habitan.

ACADEMIAS—Esta semana principiaron unas academias de baile por el barrio de la Soledad, organizadas por varios jóvenes artesanos de esta capital. Asisten a ellas gran número de personas de ambos sexos. Ya lo saben, pues, los entusiastas por esta diversión.

DE MUCHA necesidad es la colocación de un foco de luz eléctrica, en la esquina del lugar llamado vulgarmente "Las Pilas".

LA PULPERIA que fué de don Eloy González en la esquina del Principal pasó a ser propiedad del señor Cubero y éste ha introducido muchas reformas en dicho establecimiento. Teniendo el señor Cubero una alta idea de la higiene, ha establecido un sistema de lavado de copas que hace imposible todo contagio por medio de una copa. Llega un individuo que padece de cualquier enfermedad contagiosa, se toma su trago ó su refresco y en seguida el vaso en que tomó se desinfecta por un procedimiento antiséptico. Así se hace con todos los vasos usados, y desde luego el peligro de una infección desaparece. Es de todo punto recomendable este establecimiento por la ventaja del aseo que ofrece al público.

LICITACIONES—Los Gobernadores de Limón y Puntarenas convocan licitadores para los trabajos de reforma de la cañería el primero, y para la reparación de la acequia que abastece de agua potable al vecindario de Miramar el segundo.

El 27 de junio se abrirán las propuestas de la reforma de la cañería en Limón y el 5 de este mes se abrirán las de Miramar.

BAI. E.—Con motivo del próximo viaje para Venezuela de don Marcelo Vechi y familia y del señor Caglianini, don Ramón Roldán y señora les obsequiaron con un baile, el cual estuvo muy

ELISA MADRIGAL

OBSTETRICA

Despacha en su casa de habitación a todas horas, Calle 18 Sur, n.º 335, 25 varas al Sur de "La Tempestad."

concurrido y reinó la animación durante todo el tiempo que duró, terminando a las 2 de la mañana.

Felicitemos a los obsequiados y obsequiantes y deseamos feliz viaje a los que pronto nos dejan.

A NUESTROS agentes que tengan sus cuentas de Abril pendientes con esta Empresa, les hacemos saber que les cancelamos ese mes en nuestros libros, pero que en el mes de Mayo activen el cobro y nos envíen pronto los fondos.

EL ENTIERRO de don Mariano Carazo que se verificó ayer estuvo concurridísimo. El aprecio que por el señor Carazo sentían todas las clases sociales hizo que más de 500 personas cumplieran con el deber tristísimo de ir a dejar a la última morada al modelo de padres de familia, de ciudadanos y de patriotas.

En el Cementerio hizo uso de la palabra el Licenciado don Manuel Castro Q.

MAÑANA sale el folleto titulado "El General don Próspero Fernández" de la Tipografía del señor Alsina.

HACE varios días recibimos la siguiente escuela:

"Esteban Murillo y Concepción de Murillo tienen el honor de participar a Ud. el próximo matrimonio de su hija CÁSTULA con el señor don TIMOLEÓN M. GALINDO y de invitarlo a la ceremonia que se celebrará el 25 de Junio entrante a las 7 p. m. en la Iglesia Parroquial, y a pasar enseguida a su casa de habitación.

Poás, Mayo de 1904".

Deseamos fervorosamente que el cielo colme de dichas el hogar que el diosillo ciego y travieso ha formado. El señor Galindo es un caballero colombiano estimabilísimo y la señorita Cástula Murillo debe ser, indudablemente, la digna compañera del don Timoleón. Que sean felices.

RENUNCIAS.—Ayer nos aseguraron que en la Escuela Normal piensan renunciar varios alumnos por los restricciones de un profesor.

MEMORANDUM

HOSPITAL

Jueves, 2.—Entraron dos. Salieron nueve.

MOVIMIENTO DE HOTELES

Hotel Internacional

Jueves 2.—Entró H. Resahaupt, procedente de Bananal.

Hotel Imperial

Jueves 2.—Entraron Raffalto Vitarry; J. Gunnoy A., procedente de Turrialba; C. Carazo, procedente de Cartago, y Arturo Garson, procedente de Hamburgo.

DEFUNCIONES

Días 2 y 3.—José Gabriel Arias Campos, de 1 año, 2 meses, 15 días; hijo de Francisco Arias y Clotilde Campos, distrito de Mata Redonda.—Rafael Campos Ortega, 38 años, hijo de José Campos y Juana Ortega, distrito Catedral.—don Mariano Carazo Peralta, 57 años 1 mes 15 días, hijo de don Manuel José Carazo y doña María Toribia Peralta, distrito Merced.—Sin nombre Martínez, nació

muerto; hijo de Amalia Martínez, distrito Hospital.—Joseph Devis Williams, 50 años, hijo de James Devis y Ana Williams, distrito Hospital.

BAUTIZOS

Días 2 y 3.—Miguel, hijo legítimo de Miguel Garro y Ramona Díaz.—María del Carmen, hija legítima de Enrique Herrera y Amelia Núñez.—Manuel Fernando, hijo legítimo de Pedro Castro y Rafaela Acuña.—Josefa Eladia, hija natural de Ester Camacho.—Pedro José, hijo legítimo de Amelio Hernández y Laura Vandaña.—María Daise, hija natural de Manuela Hernández.

CARTAS REZAGADAS

Rafael Sánchez, José Santos González, Anbal Danouille, Isidora Quesada, Isaías Quirós, Guillermo Castro T., Vicente Arguedas, Abelardo Garro Pérez, Josefa Ureña v. de L., Rafaela Orozco, Micaela Sanabria, Horatio Camerón, Enrique Sosa, E. J. Humond, Mandriana Bennet, Ramona Aguilar, Isabel Echeverría, Manuela Arrieta, Rafael Arrieta, Juan Vicente Marín L., Rafael Lizano, Luis Rocca h., María Ovaes, Gonzalo Córdoba B., Carolina Moodie, María Gamboa de C., Federico Corbín, Esther Lauret, Concepción Castro, Antonia Chaves, Manuel Mayorga, Teresa de Valverde, Hermelinda Aguilera, María B. de Astorga, Hortensia Badilla, Mariano Céspedes, Dolores Artavia, M. Ernesto Duarte, Juan Corrales, David Arana, Alfredo Chaves S., Antenor Bazo R. y Ramona Vega.

San José, 3 de Junio de 1904.

MOVIMIENTO MARITIMO

Limón, 3.—Ayer a las 12 y cuarto ancló, procedente de Bocas del Toro, con 6 horas de mar, el vapor Alemán "Altemburg", 2081 toneladas. Capitán Landshg 157 tripulantes. Pasajeros: Agustín Gutiérrez, L. Lashpe, Elisa Pilgrin, E. Isolina Villanueva. Carga general. Correspondencia: 12 sacos y un paquete. Consignado a Wichimann.

—Ayer a la 1 p. m. ancló, procedente de Nueva Orleans, con 4 días y 3 horas de mar, el vapor alemán "Bradford", de 911 toneladas. Capitán Bruha y 40 tripulantes. Pasajeros: E. Lamieq, R. Woodbuge, Mr. Iglesias y familia, Miss. Venien, Mr. Lurdy, Mr. Zinki y familia y G. Valenzuela. Carga general. Sin correspondencia, consignado a la United Fruit Cia.

—A las 7 a. m. de hoy ancló, procedente de Cartagena, con 38 horas de mar, el vapor alemán "Siberia" de 2246 toneladas. Capitán Bramleer y 53 tripulantes. Pasajeros: F. Pardo, C. Walters, B. Boles, J. Brown, E. Ferguson, P. Chung, L. Osborne, H. Bruke, S. Michael, N. Crispi y Alfredo Cameron. Carga: 7558 bultos, Correspondencia: 4 sacos y 1 paquete. Consignado a Wichimann.

COMUNICADO

De Atenas

Con lo más que el Gobierno ha cobrado en ésta con las diferencias a su favor que pesa en la romana del Ferrocarril, ya pudo haber comprado una para reponerla y que no dé para un peso de cien kilos ciento doce ó lo que es lo mismo, 12 ºº contra el público.

Río Grande, marzo 31 de 1904

ZOTA.

BANANA

Formación de **FINCAS DE BANANAS**---Estudios de terrenos

DRENAJE TRAMWAY ETC.

—LIMON—
Gran Hotel.

RICARDO PIATTI,
Ingeniero Civil.

GUERRA RUSO-JAPONESA

En la **TINTORERIA CENTRAL** de Carlos Peralta (hijo), situada en la Cuesta de Moras, se acaban de recibir un magnífico surtido de tintas de lo mejor. Pañolones, rebozos, chales, trajes de señoras y caballeros, quedan como nuevos en esta Tintorería. **GARANTÍA Y BARATURA** en los trabajos, **FIRMEZA Y BRILLANTEZ** extraordinaria de las tintas.

SE VENDEN PROPIEDADES EN LA

CIUDAD DE LIMON, ASI:

LOTES—Nº	—MANZANAS—	CASAR	—PRODUCTO MENSUAL—	—PRECIO DE VENTA	
1	6	34	8	€ 73.00	€ 3.500.00
1/2	4	48	11	„ 95.00	„ 5.000.00
2	3 y 4	49	13	„ 118.00	„ 7.000.00
1	1	51	6	„ 145.00	„ 8.000.00
1	4	52	3	„ 21.00	„ 3.500.00
1	4	58	1	„ 20.00	„ 3.000.00
. TOTALES				€ 472.00	€ 30.000.00

Pero, atendiendo estas propiedades como es debido, pueden producir € 500.00 mensuales

Casi todos estos lotes tienen terreno desocupado en donde se pueden hacer construcciones por más de otro tanto de lo existente.

—SE VENDE EL TOTAL DE LAS PROPIEDADES Ó POR PARTES—

Para informes y negociaciones entenderse con

JOSÉ M. FERNÁNDEZ M.
Calle 25 Norte, nº 49. (Apartado 527).

en San José, ó con

RAMÓN GONZÁLEZ,
comerciante en Limón.

CARLOS OROZCO CASTRO

PASANTE DE ABOGADO

Despacha en la oficina del Dr. don Ramón Zelaya

GABINETE DE

Agrimensura, cálculo, clases de Matemáticas.
y Contabilidad.

Avenida Central | Carlos Franc^o Salazar.
Este, N^o 439.

LA ARTILLERIA

DE JUAN TORRES

Cantina, vinatería y taquilla: recientemente establecida á la orden del público. Contamos con magníficos salones para señoras y caballeros donde un empleado atenderá debidamente á nuestros favorecedores.

Esquina del Cuartel de Artillería ó sea 6^a Avenida oeste.

Cerveza negra, marca

ESTRELLA

CERVEZA TRAUBE
LAGER BEER

BEST STOUT PORTER

LA CERVECERIA NACIONAL

“EL AGUILA”

Recientemente instalada ofrece sus cervezas y aguas gaseosas elaboradas según los procedimientos más modernos y bajo la dirección de un cervecero experto y de profesión.

Se garantiza que las cervezas son fabricadas EXCLUSIVAMENTE de MALTA y LÚPULO de las MEJORES CLASES sin ninguna adulteración.

Diríjanse las órdenes á

JORGE CASTRO y C^o

ISIDRO MARIN CALDERON

— ABOGADO Y NOTARIO —

100 varas al Sur del Teatro de Variedades.

GRAN ALMACEN DE MUEBLES

Escritorios automáticos para máquinas de escribir los que hay de gran número de varias formas y precios. Cedro amargo ceco, concluidos. Estos escritorios no están clavados, todo está endientado.

Avenida Central, Cuesta de Moras N^o 531.

JORGE MORALES BEJARANO

DR. E. A. FRIIS

DENTISTA AMERICANO

DEL COLEGIO DENTAL DE CHICAGO

Aviso: Por no tener suficiente espacio y comodidades para atender en debida forma á mi numerosa clientela, he dispuesto trasladarme á la casa que fué de Don Tálesforo Alfaro, Calle del Tranvía, á donde pongo á disposición del público mis servicios profesionales. Cuento con los más modernos adelantos en mi profesión.

Todas las operaciones ejecutadas sin dolor

Especialidades en trabajos de oro, coronas y puentes de oro.

☞ DENTADURAS LO MAS DURABLES Y ARTISTICAS ☜

Empleo el último método aprobado en los Estados Unidos para EXTRAER COMPLETAMENTE SIN DOLOR.

Para la gente que habita en el campo les aviso que tengo la oficina abierta los días domingo y los días de fiesta.

DR. E. A. FRIIS
CIRUJANO DENTISTA

HORAS DE OFICINA: 7 a. m y 12 á 5 p. m

SE ALQUILA En Cartago una casa grande, amueblada y con instalación de luz incandescente. Situada 125 varas al Sur del Parque Central.

Dará razón doña María E. v. de Cooper en San Pedro del Mojon.

Una casa cómoda, elegante é higiénica

Puede construir el que compre un lote que se vende, al precio escandalosamente barato, de € 1.00 VARA CUADRADA PRECIO AL CONTADO. Está situado cerca de la Aduana, el lugar más bonito é higiénico de San José; consta de 625 varas cuadradas (12 1/2 por 50) Entenders en la casa N^o 345, Calle 20 Sur.